
Fachschaftssitzung am 26.06.2023

Datum 26. Juni 2023

Sitzungsbeginn 18:20 Uhr

Sitzungsende 19:18 Uhr

Sitzungsleitung Ludwig Sapper

Protokollant Felix Meierhöfer

Beschlussfähigkeit Ja (15 Sitzungsstimmen)

0. Formalia

• Protokoll vom 19.6 einstimmig verabschiedet

1. Berichte aus den Teams

1.1 Team für internationale Studierende

• Letzte Woche Donnerstag (22.06.): Filmabend auf dem GARNIX hat stattgefunden,
aufgrund von Gewitter im MW1801 und leider ohne Buddy Programm Teilnehmende

• Noch zwei Buddy Programm Events vor Vorlesungsende geplant (Stammtisch auf
dem TUNIX, Picknick am See), hoffentlich wieder mehr Teilnehmende

• nichts Neues zu School-weitem Buddy-Programm

1.2 Erstsemesterteam

• Treffen mit den SET-Referenten (SemesterEinführungsTage) der Fachschaft MPIC
(Mathe, Physik, Informatik, Chemie) auf dem GARNIX

◦ was machen die so

◦ was kann man zusammenlegen, z.B.: Campus Führung endet in der C2 mit ner
Feier und das könnte man zusammenlegen

1.3 Redaktionsteam



• Redaktionsschluss für den zweiten Reisswolf am 10.7.
◦ gilt auch für Fachschaft Kompakt

1.4 Team für Hochschulpolitik

• Robotik Qz (Qualitätszirkel)

• EPM Qz (Qualitätszirkel)

• SZK (StudienZuschussKommission) Arbeitswochenende in Raitenhaßlach

• Termin für Garchinger Hochschulpolitik-Austauschtreffen vereinbart (17.7)

• Tagesgeschäft

1.5 Team für Information und PR

• Tagesgesschäft

• wegen der IKOM wurden Aushänge für die Woche pausiert

• LOIFT (Lehrstuhl-Orientierungs, Informations- und Forschungstagung) am Freitag,
Treffen morgen Abend

1.6 Skriptenteam

• Aktuell läuft immer noch der Prüfungssammlungsdruck. Deshalb kann ich heute
nicht da sein. Sonst normales Tagesgeschäft in allen Bereichen

1.6.1 Druckerei

1.6.2 Skriptenverkauf

• Skriptenverkauf diese Woche pausiert wegen IKOM

1.7 Veranstaltungsteam

• Wir ham GARNIX gemacht, GARNIX! Haben nur ein paar (viele) Bier getrunken.

• Gerade eben Pokerturnier in der C2

• Am Donnerstag war 1. esp-HOT (Erstsemesterparty Hauptorganisationsteam)
Sitzung

◦ HOT ist jetzt zum größten Teil besetzt

◦ Posten für Awareness, Standleitungscoach und Teamleitung noch unbesetzt

• Übrigen Schinken im Kühlschrank im IKOM Büro gerne mitnehmen; MHD morgen
(27.06.2023)



1.8 IT

abwesend

1.9 Leitung

• Leitungsnachfolgesuche hat begonnen
◦ Vorschläge an uns, wir sammeln bis zum 10. Juli

• Website-/ Wiki-Abend am Dienstag, den 04. Juli ab 18 Uhr (es wird Essen geben)

• Hinweis: wir müssen den Raum MW 2101 genau so hinterlassen, wie wir ihn
vorgefunden haben (insbesondere die Sitzordnung, also Anordnung der Stühle und
Tische)

◦ KEIN Essen im MW 2101 erlaubt und KEIN Kaffee/ Getränke die Flecken
hinterlassen

◦ Bei Verschmutzung jeder Art: Flecken wegwischen, Müll/leere Flaschen/etc.
mitnehmen

◦ mit Nachdruck darauf hingewiesen, dass uns die Raumrechte entzogen
werden, sollte es nicht besser werden

• Frage: Was tun bei vergefundener Verschmutzung?
◦ -> an Leitung mitteilen

1.10 Teamentwicklung

• Semesterendgrillen am 12.07 zusammen mit IKOM. Gerne anmelden

• Noch Plätze für die Brauereiführung bei Weihenstephan nächsten Montag 03.07

2. Vorbesprechung des 349. FSR (Fachschaftenrat)

• FSR wird am Donnerstag, den 29.06. um 18:30 Uhr in der Innenstadt (oder per
Zoom) stattfinden. Bei Interesse uns zu begleiten, bitte melden -> dieses Mal wird
es wahrscheinlich ein paar spannende Diskussionen geben.

1. Formalia

2. Berichte

3. Akkreditierungen (verfirstet, da GARNIX)
▪ Association of Iranian Students in Munich (AIS Munich)

▪ Kulturklub, wird wohl mit K geschrieben, maybe

4. Wahlen
▪ Wahl Referent für Veranstaltungstechnik



▪ Maximilian Hofschen

▪ Entsendung Taskforce Sustainable Campus Development
▪ Heinrich Blaß, Maria Elisa Magnoni (beide vom AStA Umweltreferat)

5. Anträge
▪ Antrag auf Unterstützung der bundesweiten Initiative “Mensarevolution”

▪ Initiative bündelt laut Umwelt-Referent sinnvolle und wichtige
Forderungen

▪ Fleischreduktion, Nachhaltigkeit

▪ bei unseren Mensen sind die Forderungen schon relativ gut
umgesetzt

▪ Veranstaltungsunterstützung: Sommerfest der Fachschaft Architektur
▪ findet am 29.07.2023 statt

▪ eventuelles Problem: nicht sicher, ob Vertreter*innen der Architektur
auf 3 der letzten 4 FSRs anwesend waren (nur online anwesend maybe,
teil der SoED oder nicht?)

▪ Veranstaltungsunterstützung: Galeriefest 2023
▪ findet am 09.11.2023 statt

▪ Antrag auf Anschaffung eines Laminiergeräts aus Fachschafts-
Gemeinmitteln

▪ 1000€ brutto für Gerät und Folien

▪ professionelles Laminiergerät mit automatischen Einfuhrstacker und
Folienrollen (statt einzelnen Folien)

▪ soll beschafft werden, weil mit normalem Laminiergerät zu langsam
gearbeitet werden kann

▪ wenn es aus Gemeinmitteln beschafft wird, “gehört es allen” und alle
können es nutzen

▪ Einwurf Derya: Die Folienrollen seien äußerst teuer und man solle auf
dem FSR nachprüfen, ab wann das Gerät sich denn rechnet

▪ Antrag auf ein Telefonsystem des TUNIX
▪ 350€ brutto für die Erweiterung auf das DECT-System (Ethernet, IP-

Telefone und Telefonserver vorhanden bzw. wird selbst gebaut)

▪ kurze Diskussion ob sinnvoll:
▪ Ja, weil genug “stationäre” Jobs/Menschen vorhanden, z.B. Kassen

▪ Nein, weil Funkgeräte sehr oft schon ausreichen

▪ Emily nimmt in den FSR mit, dass mehr Funkgeräte zu kaufen
sinnvoller wäre

6. Diskussionen



▪ Diskussion zu Onlinehochschulwahlen
▪ der FSR soll sich bis spätenstens Anfang September (erneut) zum

Thema Onlinehochschulwahlen positionieren

▪ es gibt seit kurzem einen bayernweiten Rahmenvertrag mit Polyas
(einer Firma die Onlinewahlen durchführt)

▪ TUM möchte für die Hochschulwahlen 2024 auf Onlinewahlen
umsteigen

▪ FSR hat ein Problem mit Onlinewahlen
▪ die Wahlgrundsätze können nicht lückenlos eingehalten werden

▪ Wahlbeteiligung steigt deswegen auch nicht (Erfahrung von
anderen Hochschulen)

▪ Referent*innen für IO (Information Office) lehnen eine strikte “Nein-
Haltung” ab, sind für eine konstruktive “Ja, aber-Haltung” offen

▪ Bedenken zu Transparenz. Polyas stellt keinen Open Source / Public
Code bereit und ist imernoch eine Privatfirma.

▪ Diskussion über die bisherige Arbeit des Referats für Mobilität in dieser
Amtszeit mit Konstruktiver Abwahl von Konstantin Berghausen als Referent
für Mobilität

▪ Problem: anstehende Entscheidungen (zum Semesterticket/ 49€-
Ticket) wurden mehrfach zu spät kommuniziert, sodass
Vorsitzbeschlüsse getroffen werden mussten, bzw. keine Diskussionen
möglich waren

▪ eventuell folgt nach der Diskussion eine konstruktive Abwahl (so weit
wir wissen gibt es auch einen Kandidaten, der bereit wäre das Amt zu
übernehmen)

3. Entsendung Studienzuschusskommission

Name Ja Nein Enthaltungen Gewählt Wahl angenommen

Benno Raupach 15 0 0 ja ja

Marius Wagener 15 0 0 ja ja

Fabian Schramm 15 0 0 ja ja

Béla Schell 15 0 0 ja ja

4. Sonstiges



• außerordentliche Abteilungsversammlung am Montag, 03. Juli 2023, 20 Uhr im
Raum MW 2101

◦ dafür brauchen wir mindestens 20 Menschen. Bitte an Gewählte um Erscheinen

◦ Topics:
▪ Wahlen von Hauptorganisator*innen für School Graduation Ceremony und

Menschen für esp-Organisation und Finanzen

▪ Aufnahme neuer Mitglieder*innen

• FSS nächste Woche (03.07.) findet wieder im MW 2101 statt

• Thema stockende IT-Umstellung:
◦ Bitte um Bericht der IT, warum gefühlt nichts voran geht seit Wochen

◦ Antwort: es geht sehr viel vorwärts, was man aber nicht an der Oberfläche
sieht und die meisten von uns nicht ganz verstehen

◦ Idee: öftere Updates in FSS-Protokoll, um Leute auf dem Laufenden zu halten

Sitzungsleitung

Ludwig Sapper

Protokoll

Felix Meierhöfer


